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CONSEIL D’ETABLISSEMENT D’ÉPALINGES 

Procès-verbal de la séance tenue le 14 décembre 2023 à 19h, 

à la salle des combles de la Maison de Commune d’Épalinges 
 

Présents :  
 

Pour les autorités communales :  Mme Sandrine LARGEY BOTTI 

 M. Marc VERAGUTH (Président du CE) 
 

Pour les professionnels actifs de l’Établissement :  Mme Virginie PRADEL 

 Mme Anne-Laure REYMOND 

 M. Pierre-Alain DEMIERRE (Directeur) 
 

Pour les parents d’élèves :  Mme Vanessa RANDEWIJK 

 Mme Tiziana DUCRET 

 M. Benjamin MIGY 

  

 

Excusées :  
 

Pour les autorités communales : Mme Chantal Good 
 

Pour les milieux et organisations concernés  

Par la vie de l’Établissement :  Mme Sandrine Ramò (AAEE) 

 Mme Virginie Guisan (CAP)  

 Mme Céline Pelet (Médecin scolaire)  

 

 

1. Bienvenue et adoption de l’ordre du jour 

Le président ouvre la séance à 19h00.  

Le point 6 devrait être inversé et venir avant les divers.  

L’ordre du jour est adopté.  

 

2. Démission de la nouvelle secrétaire  

L’OEJS accueillera deux nouvelles collaboratrices administratives dès le mois de janvier 2024. Mme 
Juliana Taillard à 65% et Madame Samia Sanchez-Meyer à 50% qui reprendra le secrétariat du Conseil 
d’établissement.  

 

3. Adoption du procès-verbal de la séance du 12 octobre 2023 

Pas de commentaire à part une coquille signalée au point 6.  

Le PV est accepté à l’unanimité.  

 

4. Abris vélos sur le site de Bois-Murat  

La Commune a communiqué au Président qu’il n’y aura malheureusement aucune solution provisoire 
proposée. Un abri couvert avec des stations de recharge électrique et de pompage fera l’objet d’un 
préavis au Conseil communal et devrait être mis en place d’ici avril 2024.  
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Le corps enseignant déplore que l’abri soit prévu seulement pour le printemps prochain alors que c’est 
justement maintenant que cela serait vraiment nécessaire en raison des conditions météorologiques 
défavorables. Il est rappelé que cet abri n’est pas destiné aux enseignants uniquement mais aussi aux 
parents et enfants venant à l’école à vélo.   

La Direction de l’école précise que les services communaux ont défini un certain nombre 
d’aménagements extérieurs définitifs dans le cadre des travaux actuellement en cours à Bois-Murat. 
Néanmoins, il y aura peut-être une solution temporaire envisagée d’ici-là.  

La Commune s’emploie de son côté à ce que cela puisse se réaliser plus rapidement.  

Le corps enseignant a envoyé une lettre à la Conseillère municipale pour leur faire part de leur 
déception. En effet, d’autres solutions auraient pu été proposées depuis longtemps. Il y a déjà un 
espace couvert disponible et il suffirait de fixer des racks à vélo à cet endroit en attendant. Il faudrait 
demander à la voirie de les installer. La Direction s’engage à en faire la demande à la Conseillère 
municipale en charge.  

 

5. Communication de la direction des écoles 

Les travaux sur le bâtiment D avancent normalement. L’entrée pourrait se faire comme prévu, au mois 
de juillet 2024. Les problèmes de fuite d’eau sont presque réglés.  

La Direction annonce qu’elle prévoit de venir présenter au Conseil au mois de mars 2024 un projet 
cantonal en lien avec la précarité menstruelle. Les recommandations du canton impliquent les 
communes également.  

L’APE rebondit pour revenir sur le sujet des règles des jeunes filles durant les cours de sport/piscine et 
rapport des jeunes filles à leur propre corps à l’adolescence. 

L’école précise que tous les professeurs de sport à Epalinges comprennent la difficulté de faire du sport 
à ce moment-là et respectent ce malaise. La Direction a toute confiance en eux. Ce sont des 
professionnels formés à accompagner les adolescent-e-s. Mais il est parfois difficile pour eux de gérer 
et distinguer les différents cas (notamment les élèves qui pourraient profiter de ce prétexte pour ne 
pas se rendre au cours de sport ou ne pas faire certains exercices). Dans tous les cas, il faudrait briser 
le tabou autour de cette question. C’est notamment l’un des enjeux du programme cantonal sur la 
précarité menstruelle.  

De manière très pragmatique, certains parents téléphonent directement au secrétariat pour éviter 
d’exposer trop leur fille en inscrivant un mot à ce sujet dans l’agenda. Cela permet de garder la 
discrétion.  

L’APE demande à l’Ecole si à l’avenir il serait possible de connaitre les dates des chantées de Noël 3-4 
semaines avant. Surtout pour les parents des petits pour lesquels c’est un moment important. Certains 
d’entre eux ne peuvent pas s’organiser à la dernière minute en raison de leurs obligations 
professionnelles (travaillent dans le commerce, la santé, etc.).  

L’école répond qu’il n’est pas facile de satisfaire tout le monde, d’un point de vue de la coordination 
et des heures. La Direction entend la demande et va la relayer.  

 

6. Propositions de thèmes à traiter en 2024 

- Evolution des transports scolaires pour les 1P à 6 P 
- Promotion Pedibus pour recrutement bénévoles 
- Précarité menstruelle (mars 2024)  
- Harcèlement scolaire   
- Abri du préau à Bois-Murat 

 

Le Président invite les membres à lui transmettre d’autres thèmes si besoin.  
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7. Divers et propositions individuelles 

- L’APE souhaite revenir sur le projet Lift pour savoir où il en est à Épalinges.   
La Direction de l’Ecole indique qu’il y a actuellement une douzaine d’élèves qui suivent ce 
programme au sein de l’établissement de Bois-Murat. L’année passée, la volée des 9èmes avait 
démarré. Et cette année, une deuxième volée a été intégrée. Deux enseignants sont impliqués 
dans ce projet. Cela fonctionne bien. Une des personnes responsables du programme leur a 
fait un retour très positif. Aucun problème important n’a été signalé. Il y aura des informations 
plus précises dans le rapport annuel de l’Ecole. On s’approche du cœur de cible avec des élèves 
ayant de la difficulté à entrer dans le milieu professionnel. Le stage consiste en quelques 
heures hebdomadaires sur la durée.  
L’APE salue le fait que ce projet ait été soutenu.  
 

- Le Président relève que sur le site de la Commune d’Epalinges, l’ancien Conseiller municipal et 
l’ancienne secrétaire sont toujours en charge. Il faudra mettre à jour ces informations.  

 

La séance est levée à 20h00 

 

 La secrétaire : Le président :  

 

 

 

 Salomé Baron Marc Veraguth 

 

 

 


